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Au vu des circonstances dramatiques survenues ce 21 novembre dernier,  une minute de
silence a été observée en mémoire de notre collègue Ludovic.
Bien  évident,  les  liminaires  des  OS (dont  celle  de    FO     Finances  )   ont  elles  aussi  rendu
hommage.
Un Groupe de travail national, portant sur la sécurité des agents, débutera mercredi 07
décembre.  Plusieurs  pistes  seront  à  l’étude,  et  nous  vous  tiendrons  bien  évidemment
informés de l’avancement des discussions. Des discussions locales ont déjà eu lieu.

Nous rappelons à tous les agents que les cellules d’écoute psychologique et les personnels
médicaux sont disponibles pour vous aider, si vous en ressentez le besoin.
Notre délégation varoise a en outre demandé que la cagnotte leetchi, destinée à aider la
famille, et mise en ligne par la DDFIP62 soit mentionnée sur Ulysse Var : chose faite ce
mercredi. 

In memoriam : En hommage à Ludovic
À la suite des nombreuses demandes adressées à la DDFIP62 et avec l'accord de la famille de Ludovic, qui
décidera de l'affectation du produit des dons, une collecte en ligne est ouverte à l'adresse suivante : 

https://www.leetchi.com/fr/c/lqmNeQa8?utm_source=email&utm_medium=social_sharing dans Ulysse 

1- Situation sanitaire
Si  on  vous  dit  que les  gestes  barrières  sont  toujours  d’actualité  et  que  le  virus  reste
présent et circule toujours, nous ne vous apprendrons rien ! 

2- Suites des droits d’alerte

BRIGNOLES : Les travaux de la zone 3 et de l’accueil sont finis ; Comme demandé par FO
Finances,  un  ménage  en  profondeur  a  été  réalisé  avant  installation  du  mobilier  et  des
collègues dans les locaux réaménagés.
Une opération de ménage exceptionnelle sur l’ensemble du site sera réalisée à l’issue des
travaux, prévue pour le 17/02/2023.
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Cependant,  la température à l’accueil  reste glaciale.  La désynchronisation des portes du
SAS  est  demandé,  et  en  attendant  la  réparation  du  chauffage  du  roof  top,
malheureusement défaillant, des chauffages d’appoint sont distribués.

DRAGUIGNAN :  La  direction,  toujours  optimiste,  voulait  clore  l’enquête  administrative
déclenchée  suite  au  droit  d’alerte.  Cependant,  aucun  indicateur  ne  laisse  présager  une
amélioration  de  la  situation  au  sein  de  ce  service  en  difficulté  depuis  longtemps !  De
nombreux changements ont eu lieu, d’autres sont à prévoir, la situation reste fragile. La
charge de travail,  liée  en partie  à  la  démographie,  augmente,  ce  que le  déploiement de
moyens (EDR en autres) ne peut compenser.
Après discussion, une délégation se rendra fin janvier 2023 au SPFE de Draguignan dans le
cadre du suivi du droit d'alerte.

3- 4- Budget/suivi du PAP

La totalité du budget du CHSCT sera utilisé d’ici la fin 2022, conformément aux différents
GT. 600 bras (supports d’écran) ont été livrés et seront déployés site/site. De même pour
les ballons d’assise. Les formations sont organisées selon le planning établi.
À noter que les actions du PAP (plan annuel de prévention, actions découlant du DUERP) sont
en parties réalisées : passage piéton la seyne/mer, marquage au sol de divers parking, voies
de cheminement, divers travaux…
Cependant,  FO  Finances  ne  peut  que  déplorer  la  constante  insuffisance  de  moyens
nécessaires à une réelle prise en compte de la totalité des problématiques mentionnées dans
le DUERP 83.

Suite  aux  visites  de  services  organisées  dans  le  cadre  du  CHSCT,  le  recensement  des
actions à mener fera l’objet d’un suivi régulier.

5- Sobriété énergétique

FO Finances a longuement débattu de la question en déclaration liminaire. 
La direction applique respectueusement les consignes gouvernementales. 
Cependant, après plusieurs de nos interpellations, il est établi que la température de 19°C
doit être considéré dans le bureau le plus froid, le plus exposé au nord ! 

Alors, comme nous vous l’avons dit, sortez les thermomètres ! 
AUCUN BUREAU NE DOIT AVOIR MOINS DE 19°c. Déjà que … 

6- Fiches de signalement 

L’examen des dernières fiches de signalement (FS) ne peut malheureusement que rappeler
les événements dramatiques qui ont frappé la DGFIP : menaces (de mort), injures, par mail,
téléphone ou bien évidemment lors des réceptions physiques...

                   

https://www.fo-dgfip-sd.fr/083/IMG/pdf/2022_11_29_chsct_liminaire.pdf


Suite à certaines récidives, la procédure de l’article 40 a été mise en œuvre. Des plaintes
peuvent aussi être déposées.
FO Finances  rappelle à l’ensemble des agents l’importance des  fiches de signalement (à
droite sur la page d’accueil de ULYSSE VAR). Leur dépôt reste la seule remontée factuelle.
Ce genre de comportement ne doit pas être banalisé ! 
FO Finances reste à votre écoute sur ces sujets particulièrement sensibles.

9 – Questions diverses

La direction a souhaité aborder 2 sujets :
 Espace Grimaud   : Le ratio de ce tiers lieu étant élevé aux yeux du RPIE (284m2 pour

une  présence  de  5  à  12  agents),  il  a  été  envisagé  de  partager  les  locaux  avec
l’éducation nationale. Il n’a été donné suite, à ce jour, l’idée semble abandonnée.
Pour rappel, le bail est signé jusqu’au 31/12/2025.

 Plan Cité   :  Cela  devient maintenant une question  diverse de l’administration !  Mais
aucune information concrète, si ce n’est un calendrier desserré…

 FO Finances avait demandé en amont une étude quant aux ballons d’eau chaude mis
hors  tension.  En  effet,  le  plan  de  sobriété  entraîne  l’arrêt  en  alimentation  d’eau
chaude  dans  certains  sanitaires.  La  question,  outre  l’inconfort  certain,  était  de
connaître la potentialité de risque de développement bactérien. Un rapport de l’ISST
(inspecteur de santé et sécurité au travail) permet d’apporter des préconisations de
l’INRS, à savoir de vider la totalité des ballons non utilisés.

 Le sujet de la TOIP, téléphone par internet, a aussi été abordé. En effet, la qualité
des  communications  est  mauvaise,  l’écoute  souvent  difficile.  Des  améliorations
semblent être envisagées. Dossiers à suivre…

 Enfin, concernant la fermeture de la caisse et de l’accueil  de  VAR AMENDES,  le
directeur en charge du dossier a confirmé son enthousiasme sur le projet après sa
visite dans le 06, alors que le bilan chez nos voisins n’aura lieu que le 12 décembre ! 
Cependant , les problèmes techniques de l’installation du futur standard téléphonique
et  l’éventuelle  relocalisation  du  site  de  var  amendes  seront  des  éléments
déterminants.
Pour FO Finances, les agents des Var Amendes mais aussi ceux du SIP doivent être
entendus ! Nous continuerons à combattre ce projet !

FO Finances continuera de porter toutes
les demandes de ses mandants !! 

Faisons de cette année 2022 une année
renversante !

Vos représentants : Sophie DEGEILH, Hélène GUIBERT, Cyril BANCHETRY
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